



Soka Gakkai
IN DEUTSCHLAND

23.11.2023

Soka-Gakkai-Gedenkfeier für Präsident Daisaku Ikeda

Am 23. November 2023 wurde ab 13:30 Uhr eine Soka-Gakkai-Gedenkfeier für Daisaku Ikeda, Ehrenpräsident der Soka Gakkai und Präsident der Soka Gakkai International im Toda Memorial Auditorium in Sugamo, Tokio, durchgeführt. Die Gedenkfeier wurde in den 47 Präfekturen Japans live an 1.000 Veranstaltungsorten übertragen.

Soka-Gakkai-Präsident Minoru Harada, Generaldirektor Shigeo Hasegawa und die nationale Leiterin der Frauenabteilung Kimiko Nagaishi nahmen an der Gedenkfeier mit anderen Abteilungs- und Regionalvertreter:innen aus dem ganzen Land teil.

Präsident Harada leitete die Rezitation von Abschnitten aus dem *Lotos-Sutra* und das Chanten von *Nam-Myoho-Renge-Kyo* an, um die außergewöhnlichen Beiträge von Präsident Ikeda zu ehren - als Meister und ewiges Vorbild für ein Leben, das dem Frieden auf der Welt gewidmet ist und das Verständnis der humanistischen Philosophie des Nichiren-Buddhismus fördert.

Stellvertretend für die Familie Ikeda bedankte sich Vizepresident Hiromasa Ikeda für die Beileidsbekundungen, die seine Familie aus ganz Japan und der Welt erhalten hat, und für die Soka-Gakkai-

Gedenkzeremonie, die für seinen Vater abgehalten wurde - die erste ihrer Art seit dem Tod des zweiten Präsidenten Josei Toda im Jahr 1958.

Frau Nagaishi drückte ihre tiefe Dankbarkeit gegenüber Präsident Ikeda aus sowie ihre Entschlossenheit, seinen Wunsch zu erfüllen, dass Gärten des Friedens an jedem Ort dieser Welt gedeihen.

Präsident Harada stellte fest, dass das Buch des ersten Präsidenten Tsunesaburo Makiguchi mit dem Titel *Soka Kyoikugaku Taikei* (Deutsch: Das System der Werte schaffenden Pädagogik) am 15. November gedruckt und am 18. November 1930, dem Gründungstag der Soka Gakkai veröffentlicht wurde. Er brachte zum Ausdruck, wie bewegt er war, dass der Tod von Präsident Ikeda auf ein so bedeutsames Datum fiel. Er versprach, seine Dankbarkeit gegenüber Präsident Ikeda zurückzugeben, indem er sich zusammen mit den anderen Mitgliedern auf der ganzen Welt für den Aufbau einer Welt des Friedens und der Würde des Lebens einsetzen wolle.

Die Gedenkfeier endete mit einem Video bestehend aus Szenen der 95 Jahre des bemerkenswerten Lebens von Präsident Ikeda.